
Verbale numero 3 / 9 
 

 
 

Data, ora e luogo 

della convocazione 

 06.07.2023 - ore 16:30  

Casa del Volontariato, F. Patella 2 - Salerno 
   

Ordine del giorno  1. Lettura ed approvazione dei verbali delle sedute precedenti 

2. Comunicazioni 

3. Quadro di riferimento 

4. Organizzazione generale 

5. Varie 

   

Consiglieri  Presenti: 
  1. Agostino Braca (Presidente) 
  2. Michele Pepe (Vicepresidente) [esce alle 19:30] 

  3. Alessandro Ferrara (Tesoriere) 

  4. Tommaso Caliendo  

  5. Gennaro Carbone  

  6. Maria Rosaria Flauto  

  7. Francesco Lopardo 

  8. Luca Pastore 

  9. Daniele Senatore 

  10. Gianluca Tedesco  

  11. Marika Ugolino  
    

   

Altri presenti  Collegio dei Garanti 

  1. Tommaso Errico [entra alle 17:05 esce alle 19:11] 

  2. Mario Raiola 

  3. Maria Serra [esce alle 19:40] 
  

 Organo di Controllo 

  1. Lucio Scafuri 
  

 Verbalizzante: 
  1. Alfredo Senatore (Direttore) 

   

Durata  Dalle 16:50 alle 20:49 
 

 



La riunione ha inizio alle 16:50, quando il Presidente Agostino Braca, constatata la presenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

 
 
 

 

Punto 1 – Lettura ed approvazione dei verbali delle sedute precedenti 

1.a.  Lettura ed approvazione del verbale n. 49 del 06.06.2023 

Il Presidente presenta il verbale n. 49 del 06.06.2023 [Allegato 1].  

Il membro dell’Organo di controllo Lucio Scafuri segnala la mancanza di un punto dopo la 

dichiarazione del consigliere Tommaso Caliendo al punto 3 ed un refuso nella data riportata sul 

verbale. 

Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 49 del 06.06.2023 [Allegato 1] con le correzioni 

proposte da Lucio Scafuri. Nella pubblicazione il punto sulla richiesta di esecuzione del 

rapporto di lavoro in modalità agile sarà coperto con omissis per motivi di privacy 

[all’unanimità]. 

 

1.b.  Lettura ed approvazione del verbale n. 50 del 23.02.2023 

Il Presidente presenta il verbale n. 50 del 23.02.2023 [Allegato 2].  

Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 50 del 23.02.2023 [Allegato 2] [all’unanimità]. 

 

1.c.  Lettura ed approvazione del verbale n. 1/9 del 23.06.2023 

Il Presidente presenta il verbale n. 1/9 del 23.06.2023 [Allegato 3].  

Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 1/9 del 23.06.2023 [Allegato 3] [all’unanimità]. 

 

 
 

 

Punto 2 – Comunicazioni 

2.a.  Incontri ed appuntamenti 

Il Presidente informa dell’incontro dei presidenti dei CSV che si terrà in occasione dell’evento 

Cosenza Capitale Italiana del Volontariato nei giorni 14 e 15 luglio. Essendo impossibilitato a 

partecipare, chiede se qualcuno tra i consiglieri può sostituirlo.  

Comunica, inoltre, che l’incontro sulle aree interne previsto per l’11 luglio è stato spostato a 

settembre.  

Infine, dichiara che vorrebbe convocare una riunione di Consiglio direttivo per il 24 agosto e chiede 

di verificare le disponibilità. 

Il consigliere Gennaro Carbone si rende disponibile a partecipare all’incontro di Cosenza, seppur 

non per l’intera durata dell’evento. 

 

Tommaso Errico entra alle 17:05. 

 
  



Punto 3 – Quadro di riferimento 

3.a.  Quadro di riferimento e informazioni generali 

Il Presidente, esordisce ricordando che quella attuale è nella sostanza la vera prima riunione del 

neoeletto Consiglio, quella di conoscenza e di prima impostazione di massima del lavoro futuro. La 

precedente, dedicata alla S.A.P., si è dovuta svolgere con tempi e modalità determinate da scadenze 

non rinviabili. 

Propone, quindi, che la prima parte della riunione (non a caso prevista con tempi lunghi) sia 

focalizzata su aspetti generali, senza entrare subito nel dettaglio di singole decisioni: un giro di 

autopresentazione (in cui ognuno, se crede, può descrivere brevemente il suo percorso associativo e 

di vita, le sue aspettative, disponibilità, competenze, esigenze, limiti), seguito da alcune informazioni 

di carattere generale sul CSV, e infine una prima riflessione generale  sul funzionamento del Consiglio 

direttivo. 

I presenti condividono questa scaletta; si procede quindi con un giro di autopresentazione dei 

presenti, al termine del quale si passa alle informazioni di carattere generale. 

Il Presidente descrive il funzionamento del sistema dei Centri di Servizi e il rapporto, seppur ibrido, 

con le Fondazioni di Origine Bancaria. Ricorda che l’attribuzione annuale per il CSV di Salerno oscilla 

tra i 550 e 600 mila euro all’anno e che circa la metà dei fondi viene utilizzata per oneri generali e 

costo del personale e per l’altra metà in servizi. La ripartizione dei fondi viene decisa a livello nazionale 

dalla Fondazione ONC e a livello locale dalla sua emanazione territoriale, che prende il nome OTC 

Campania Molise.  

Rammenta che a livello nazionale ogni Centro ha una storia e modalità differenti di vita associativa e 

erogazione dei servizi.  

Sin dalla sua nascita Sodalis ha praticato la politica delle porte aperte, prima ancora che questo 

principio venisse sancito nel Codice del Terzo settore.  

Con l’entrata in vigore del RUNTS il numero dei soci del CSV è calato drasticamente, anche se, 

fortunatamente, con l’assemblea di giugno il numero dei soci è tornato ad aumentare, passando a 

193 e avvicinandoci al numero di 232, precedente all’entrata in vigore del Registro Unico.  

Evidenzia infine che molti effetti deleteri della Riforma saranno ancora più visibili nei prossimi mesi. 

Il garante Tommaso Errico ritiene importante incentivare la pratica della trasparenza e presenta 

alcune buone prassi della propria organizzazione. 

Il consigliere Gianluca Tedesco propone di inserire all’interno della pagina degli organi un breve 

curriculum, chiedendo alla Referente della comunicazione di seguire l’attività. 

Il Direttore presenta gli strumenti informatici utili ad agevolare i lavori degli organi. 
  



 

Punto 4 – Organizzazione generale  

4.a.  Organizzazione degli incontri del Consiglio 

Il Presidente propone di: 

- tenere gli incontri Consiglio di con cadenza mensile, in prevalenza online; 

- prevedere un incontro in presenza ogni 3-4 mesi per approfondire le linee strategiche; 

- istituire un gruppo di lavoro provvisorio (Ufficio di presidenza) composto da Presidente, 

Vicepresidente e Tesoriere che assuma le decisioni di carattere urgente ma secondario (come 

ad esempio i patrocini gratuiti o le richieste di materiali logistici eccedenti) per poi sottoporle 

a ratifica nel primo Consiglio direttivo successivo.  

Il consigliere Gianluca Tedesco concorda per l’Ufficio di presidenza e propone di tenere più riunioni 

di Consiglio in presenza se ciò è compatibile con il coinvolgimento di tutti.  

Il consigliere Francesco Lopardo preferisce la modalità online, più semplice per conciliare i diversi 

impegni. 

Il consigliere Luca Pastore preferisce la modalità online per ovviare agli impegni lavorativi. 

Il garante Tommaso Errico ritiene che sia essenziale “respirare la stessa aria”, per cui preferisce la 

modalità in presenza. 

Il vicepresidente Michele Pepe concorda con la modalità in presenza, compatibilmente con il 

perseguimento dell’obiettivo principale, che resta il risultato. 

Il consigliere Gennaro Carbone concorda con il Vicepresidente e ritiene utile utilizzare entrambe le 

modalità trovando la giusta mediazione ed equilibrio senza vincoli precisi ma con l’indicazione di 

tenere almeno quattro Consigli direttivi all’anno in presenza, tenendo presente anche l’argomento da 

affrontare. 

Il Tesoriere Alessandro Ferrara concorda con la necessità di stabilire la modalità in base 

all’argomento da affrontare. Se dovesse essere indispensabile si potrebbero tenere anche tutte in 

una delle due modalità. 

La consigliera Marika Ugolino, dovendo organizzarsi con i vari impegni lavorativi, chiede di 

organizzarsi in tempo in modo da poter conciliare tutti gli appuntamenti. 

Il membro dell’Organo di controllo Lucio Scafuri suggerisce che la differenza di modalità dell’incontro 

potrebbe dipendere dalle scadenze. 

Il consigliere Daniele Senatore preferisce la modalità in presenza e preferirebbe tenere le riunioni 

solo in questa modalità. 

Il Presidente, in base a quanto emerso, sintetizza con l’indicazione di tenere orientativamente 

almeno quattro riunioni in presenza all’anno, in cui affrontare principalmente temi di carattere 

generale, mentre per gli aspetti più ordinari mantenere la modalità online. Utilizzare per il periodo 

estivo un ”Ufficio di presidenza”, composto da Presidente, Vicepresidente e Tesoriere per le decisioni 

urgenti (come le richieste di patrocinio o di materiali eccedenti) per poi chiedere la ratifica al primo 

Consiglio direttivo utile. 

Il Consiglio direttivo delibera per il periodo estivo di istituire un ”Ufficio di presidenza”, 

composto da Presidente, Vicepresidente e Tesoriere per affrontare alcune decisioni urgenti 

come le richieste di Patrocinio o di altri materiali eccedenti per ratificare tali decisioni al primo 

Consiglio direttivo utile [all’unanimità]. 

 

Il Presidente chiede ai presenti la disponibilità ad impegnarsi rispetto a alcune esigenze: 

- Presenza agli incontri locali e nazionali; 

- Problemi con il sito Internet; 

- Revisione del Regolamento generale dei servizi in modo da snellire l’accesso agli stessi e 

agevolare il lavoro del Consiglio; 

- Individuare un conto corrente con maggiore operatività continuando ad aver un rapporto con 

Banca Etica;  

- Individuare una nuova sede per gli uffici del CSV. 



Il Vicepresidente conferma la Sua disponibilità a mettere in gioco le proprie competenze per 

individuare un conto corrente con maggiore operatività tenendo presente il principio della “comodità” 

di avere un interlocutore fisico che possa risolvere i diversi problemi. 

Il consigliere Gennaro Carbone conferma la sua disponibilità per l’incontro di Cosenza, e l’impegno 

a verificare nuove soluzioni per la sede di Sodalis. 

Il consigliere Daniele Senatore propone di supervisionare il processo di risoluzione dei problemi con 

il sito. 

Il consigliere Luca Pastore chiede se Sodalis è stata coinvolta nell’organizzazione del memoriale 

dell’operazione Avalanche. 

Il Direttore informa che non è pervenuto nessun invito. 

Tommaso Errico esce alle 19:11. 
 

4.b.  Organizzazione delle attività 

Il Direttore informa dei prossimi incontri ed appuntamenti in base alle attività già programmate: 

- Incontro con Nico Piro a settembre; 

- Presentazione dei video dei consiglieri scomparsi nell’ambito dell’azione Appunti di Viaggio; 

- Inaugurazione del punto D.A.E. alla Casa del Volontariato; 

- Installazione ed inaugurazione delle giostrine ad Ischia in seguito alla campagna con Goodify. 

Presenta, a tal proposito, il progetto definitivo concordato con il comitato di Casamicciola che vede 

nell’azienda Savino una maggior convenienza in termini di materiali e quantità di giostrine installate 

[Allegato 4]. 

Il Consiglio direttivo approva il progetto dell’azienda Savino [Allegato 4] per l’installazione 

delle giostrine a Casamicciola [all’unanimità]. 

 

Il Direttore presenta i preventivi per l’installazione del punto D.A.E. alla Casa del Volontariato 

dell’azienda Ri.Amed [Allegato 5], Working progress [Allegato 6], Medisol [Allegato 7]. 

Michele Pepe esce alle 19:30. 

 

Il Consiglio direttivo delibera di acquistare il defibrillatore dall’azienda Ri.Amed [Allegato 5] 

[all’unanimità]. 

 

Maria Serra esce alle 19:40. 

 

4.c.  Organizzazione del personale 

Il Presidente informa del carteggio con l’avvocato D’Angelo in merito alla richiesta di esecuzione del 

rapporto di lavoro in modalità agile della dipendente Maria Siano [Allegato 8].  

[omissis] 

 

Punto 5 – Varie 

5.a.  Richiesta patrocinio  

Il Direttore informa della richiesta di patrocinio gratuito della fondazione New Oikos [Allegato 9]. 
 

Il Consiglio direttivo approva la richiesta di patrocinio della fondazione New Oikos [Allegato 9] 

[all’unanimità]. 

 

 

Alle ore 20:49, non essendovi null’altro su cui deliberare e non chiedendo alcun partecipante la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la riunione.  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Costituiscono parte integrante del presente verbale i seguenti allegati:  

Allegato 1. Verbale n. 49 del 06.06.2023 

Allegato 2. Verbale n. 50 del 23.06.2023 

Allegato 3. Verbale n. 1/9 del 23.06.2023 

Allegato 4. Progetto ditta Savino per giostrine a Casamicciola 

Allegato 5. Preventivo defibrillatore azienda Ri.Amed 

Allegato 6. Preventivo defibrillatore azienda Working progress 

Allegato 7. Preventivo defibrillatore azienda Medisol 

Allegato 8. Carteggio con l’avvocato D’Angelo 

Allegato 9. Richiesta di patrocinio della Fondazione New Oikos 
  

 

 

 

Delibere Consiglio direttivo – riunione n. 3 del 06.07.2023  

778/23 Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 49 del 06.06.2023 [Allegato 1] con le correzioni 
proposte da Lucio Scafuri. Nella pubblicazione il punto sulla richiesta di esecuzione del rapporto 
di lavoro in modalità agile sarà coperto con omissis per motivi di privacy [all’unanimità]. 

779/23 Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 50 del 23.06.2023 [Allegato 2] [all’unanimità]. 

780/23 Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 1/9 del 23.06.2023 [Allegato 3] [all’unanimità]. 

781/23 Il Consiglio direttivo delibera per il periodo estivo di istituire un ”Ufficio di presidenza”, composto 

da Presidente, Vicepresidente e Tesoriere per affrontare alcune decisioni urgenti come le 
richieste di Patrocinio o di altri materiali eccedenti per ratificare tali decisioni al primo Consiglio 
direttivo utile [all’unanimità]. 

782/23 Il Consiglio direttivo approva il progetto dell’azienda Savino [Allegato 4] per l’installazione delle 
giostrine a Casamicciola [all’unanimità]. 

783/23 Il Consiglio direttivo delibera di acquistare il defibrillatore dall’azienda Ri.Amed [Allegato 5] 
[all’unanimità]. 

784/23 Il Consiglio direttivo approva la richiesta di patrocinio della fondazione New Oikos [Allegato 9] 
[all’unanimità]. 

 

 


